

## **Beschluss des Landrats vom 27.02.2025**

Nr. 1034

### **19. Von einer Bestandesaufnahme der Typologie der Baselbieter Landschaften zu verbindlichen Instrumenten für die zukünftige Nutzung und den Erhalt der Qualitäten**

2024/130; Protokoll: pw

**Thomas Noack** (SP) gibt eine Erklärung ab. Er dankt für den Bericht über die Typologie der basel-landschaftlichen Landschaften und die Beantwortung der Fragen. Der Bericht über die Typologie zeigt die Vielfalt der Landschaften im Baselbiet, die einen sehr grossen Wert darstellen. In Bezug auf die Nutzung, den Schutz und den künftigen Umgang braucht es eine differenzierte Herangehensweise. Über die Planung des Siedlungsgebiets weiss man sehr gut Bescheid und diese ist sehr konkret. Anders sieht dies bei den anderen Gebieten aus. Auch im kantonalen Richtplan ist dazu viel weniger enthalten. Es stellt sich vor allem die Frage, wie in Zukunft die wertvolle Kulturlandschaft bewahrt, weiterentwickelt und genutzt werden kann. Thomas Noack ist sehr dankbar, dass der Regierungsrat den Auftrag zur Ausarbeitung einer Landschaftsstrategie auf der Basis definierter Qualitätsziele erteilt hat. Diese wird auch für künftige Richtplandiskussionen ein wichtiges Instrument sein. Es wird begrüsst, dass zuerst über die Qualität gesprochen wird und erst im Anschluss daran über künftige Nutzungen, Schutz und Bewahrung. Er hofft, dass die vom Regierungsrat vorgeschlagene Zusammenarbeit zwischen dem Amt für Raumplanung, dem Zentrum für Landwirtschaft Ebenrain und dem Naturschutz gelingen wird. Thoma Noack würde noch interessieren, wie die Gemeinden und die Regionen in den Prozess eingebunden sind.

://: Die Interpellation ist erledigt.

---